La Gestión Financiera de las Pymes No Familiares y Familiares de la Industria Textil en Yucateca. Un análisis de sus diferencias.

Martha Isabel Bojórquez Zapata. Universidad Autónoma de Yucatán. mbzapata@uady.mx

Antonio Emmanuel Pérez Brito. Universidad Autónoma de Yucatán. antonio.perez@uady.mx

Jorge Humberto Basulto Triay Universidad Autónoma de Yucatán. btriay@uady.mx

Resumen

Este trabajo tiene como objetivo analizar las principales diferencias de gestión financiera entre las Pequeñas y Medianas Empresas (PYMES) familiares y no familiares de la industria textil del estado de Yucatán, considerando diversas hipótesis en las variables de: financiamiento, endeudamiento, rentabilidad, crecimiento en ventas y la utilización de información contable y financiera.

Se realizó el estudio con una muestra de 24 PYMES familiares y no familiares de la industria textil yucateca.

El estudio es de enfoque cuantitativo, correlacional, no experimental, transversal y se realizó un análisis estadístico aplicando la prueba U de Mann Whitney, la prueba de bondad de ajuste de Kolmogorov-Smirnov y para corroborar los datos obtenidos se aplicó el método de Montecarlo. Para la obtención de la información se aplicó una encuesta diseñada para esta investigación.

Los resultados muestran que las empresas familiares dependen más de las fuentes internas, el crecimiento en las ventas ha sido constante, son más rentables y utilizan menos la contabilidad y la información financiera para la toma de decisiones que las PYMES no familiares.

Palabras Clave

Empresa Familiar, Gestión Financiera, PYMES.